



E ENTREVISTA. DIEGO IBÁÑEZ, diputado del FA, anticipa un escenario voto a voto entre Camila Nieto y Rafael González:

“La continuidad del proyecto de Sharp no le va a dar a Valparaíso suficiente oxígeno”

Sebastián Mejías O.

sebastian.mejias@mercuriovalpo.cl

El diputado Diego Ibáñez (Frente Amplio) acaba de pedir que se investigue el nombramiento del presidente de la Corte de Apelaciones de Valparaíso, Rafael Corvalán, tras revelarse chats en el fiscal Carlos Palma y el abogado Luis Hermsilla que lo involucran. Si bien reconoce que tras el caso Convenios, que afectó a su sector el año pasado, la desconfianza se volvió transversal a todos los partidos, cree que con el caso Audios son otros los que caerán esta vez.

Asimismo, no tiene certeza de hasta dónde esto influirá en la elección de octubre, pero realiza un análisis proyectando triunfos del Frente Amplio en la región y las principales comunas, entre ellas, Valparaíso. En el Puerto proyectó un escenario voto a voto entre la frenteamplista Camila Nieto y el candidato Republicano, Rafael González.

“SE DESTAPÓ UNA OLLA”

- Usted acaba de pedir que se investigue el nombramiento del presidente de Corte de Apelaciones de Valparaíso. ¿Hasta dónde cree que llegará este caso? ¿En qué terminará?

- Creo que se destapó una olla de parte de una élite política que se siente muy cómoda saltándose las reglas, violando la igualdad ante la ley y es de esperar que las investigaciones avancen. Que caiga quien caiga y pague con toda la rigurosidad de la ley. En Chile debemos extirpar los privilegios, los abusos y la puerta giratoria entre la política, el dinero, los tribunales y el Parlamento. Creo que es muy importante que la institucionalidad funcione para que se legitime la república. Creo que está en juego bastante en este capítulo de la política chilena y la gente ya no tiene paciencia y no dará ni terceras ni cuartas oportunidades.

- ¿Es suficiente con las acusaciones constitucionales contra ministros?

- Creo que no es suficiente. Más allá de cuestiones formales, en términos de fondo, hay una

vulneración evidente al principio de independencia e imparcialidad. Más allá del caso de la ministra Vivanco, hay que generar un cambio en el mecanismo de nombramiento de jueces, pero también un estatuto jurídico que vele por el correcto comportamiento de los magistrados, para respetar el principio de independencia judicial. Hoy ese principio está roto, golpeando el corazón de la república. Por eso, no bastan las acusaciones constitucionales, sino que estamos a la espera de que ingrese el proyecto de ley por parte del gobierno, para mejorar los nombramientos y los estatutos jurídicos de los magistrados.

- El año pasado se destapó el millonario caso Convenios, que afectó en buena parte a su partido, y hasta ahora la derecha paga las consecuencias del caso Audios. ¿No cree que la desconfianza se volvió generalizada hacia toda la clase política?

- Es que la desconfianza afecta a toda la institucionalidad, pero hay un sector en particular que es el que hoy está siendo investigado. Un caso en el que esperamos que sus aristas judiciales lleguen hasta las últimas consecuencias, para que no exista ningún tipo de perdono. Y nosotros vamos a estar encargándonos de fiscalizar que el principio de justicia e igualdad ante la ley se aplique.

- Según un reportaje, los \$17 millones que Marcela Cubillos, candidata a alcaldesa por Las Condes, ganaba como profesora de la Universidad San Sebastián no sólo son cuestionables por un tema ético, sino por infringir los propios requisitos que pedía la institución a su cuerpo docente. ¿Qué le ha parecido todo el debate que se ha generado a partir de esto?

- Marcela Cubillos confunde la libertad de educación con la libertad de empresa. Ella lo que entiende por libertad es privilegio, herencia, abuso a costa de los impuestos de miles de estudiantes chilenos. La Universidad San Sebastián se financia casi en un 50% por becas y Crédito con Aval del Estado, o sea, con plata del fisco. Entonces, la defensa de Cubi-



IBÁÑEZ PROYECTA TRIUNFOS EN LOS PRINCIPALES CENTROS DEL FA.

llos es ridícula, porque mientras exige que se achique el Estado, está usurpando sus recursos. Me parece que Cubillos está cayendo en un hoyo profundo, símbolo de una idea fracasada, ultraneoliberal, que hoy la ciudadanía castiga.

PROYECCIÓN ELECTORAL

- ¿Cómo ha visto los números de sondeos que andan dando vuelta respecto a las elecciones en la región y las posibilidades de su sector?

- Creo que hay encuestas para todos los gustos. Aquí lo importante son los hechos más que las palabras. En Quilpué, por ejemplo, el municipio creó una dirección de seguridad con cinco nuevos vehículos, se generó una inversión histórica en Colliguay de \$1.600 millones, se implementaron tres programas Quiero mi Barrio, se creó el centro de neurodivergencia, entre otras cosas, y creo que todo esto será respetado por parte de los vecinos y vecinas. En general, a nivel regional, se valorará más la gestión hecha que las palabras y los grandes anuncios.

- En Viña del Mar hay una encuesta que le da 9 puntos de diferencia a la alcaldesa respecto a su adversario, Iván Poduje. ¿Se puede dar eso?

- Es que en Viña del Mar creemos que se han hecho todos

los esfuerzos para sacar adelante una comuna que es gigantesca. No ha sido fácil a propósito de los incendios, pero la inversión en infraestructura, ahora la inauguración de la óptica popular y de las farmacias populares, son una buena señal que le permitirán a Macarena Ripamonti ser reelecta.

- ¿Qué análisis hace en Valparaíso de la campaña de su candidata, Camila Nieto, y qué posibilidades le ve?

- Desde hace tiempo que lo venimos diciendo, más allá de las encuestas, la sensación es que la ciudadanía está pidiendo un cambio en la dirección del municipio. Creemos que la continuidad del proyecto de Sharp no le va a dar a Valparaíso el suficiente oxígeno para que busque más inversión, empleo y seguridad. Finalmente, la pelea será entre nuestra candidata, Camila Nieto, y el partido de Kast. A partir del pulso de la calle, tengo la sensación de que la campaña del alcalde Sharp está agotada y por eso creo que la disputa final será entre Camila Nieto y el partido de Kast. Presiento que será una pelea voto a voto.

- ¿Qué balance puede hacer de las campañas hasta ahora?

- En Quilpué, por ejemplo, hemos visto una arremetida muy violenta de noticias falsas. O lo

que hicieron con el gobernador, de sumarlo a la querrela por los incendios, donde hay un evidente aprovechamiento político, toda vez que él no tiene las facultades que se le imputan. Todos sabemos que transversalmente las responsabilidades de los incendios están alojadas en Conaf y Senapred.

- ¿Se reelige Mundaca?

- No tengo dudas que el trabajo que hemos realizado con Rodrigo Mundaca, de inversión en proyectos emblemáticos en comunas que han sido históricamente postergadas, como en la Provincia de Petorca o el valle del Aconcagua, dará frutos. A Mundaca lo veo ganando sin problemas, pero no tenemos certezas de si en primera o segunda vuelta. Con él hemos sido testigos de un gobernador que ha defendido con fuerza los intereses de nuestra región y que ha propuesto mecanismos concretos de descentralización.

- De la otra candidatura oficialista, la de Felipe Ríos (Liberales y Verdes), surgieron críticas contra la gestión de Mundaca. ¿Le gusta el tono que se ha usado?

- La verdad que a Felipe Ríos sólo lo conozco por la tele, pero no he tenido la oportunidad de conocerlo en terreno ni en los debates con organizaciones comunitarias.

RELACION CON EL PS

- Hace poco pidió la renuncia del director regional del Serviu, Rodrigo Uribe, por deficiencias en el proceso de reconstrucción a raíz del megaincendio. ¿Es una crítica al PS o al cargo mismo?

- En absoluto mi crítica contra el director del Serviu, Rodrigo Uribe, tiene que ver con cuestiones políticas, sino con aspectos técnicos, metodológicos y de urgencias territoriales. Hemos hablado con cientos de personas damnificadas, con los equipos municipales, con quienes están llevando adelante el proceso de reconstrucción, y la lentitud hoy no se explica. El propio ministro de Vivienda señala que ha habido déficits y que están trabajando por corregirlos. CS